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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１１回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 ７月３日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員  

欠 席 委 員 吉田委員  

事 務 局 員 長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第１８回の報告 

 ⑵企画実行委員補充選出について 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

 ⑶ 三者合同研修会の企画について 

 ⑷ 企画実行委員連絡会について 

 ⑸ その他 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２０回東センターまつり実施報告・アンケート集計結果 

 ⑶ 男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語・第２弾」実施

報告                        

 ⑷ 成人学校「健康を射止めよう・スポーツ吹矢」実施要項 
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会  議  結  果 

１ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第１８回の報告 

長堀主査   開催日（５月２９日）がセンターまつりのため欠席。 

 ⑵企画実行委員補充選出について 

長堀主査   定員６人のところ６人の応募があり、それぞれ所属館を調整済み。 

      東分館所属の委員も決定し、７月２４日に委嘱状伝達の予定。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①子ども体験講座 

渡辺主事   「ときめき科学実験」全４回については、東京電機大学中学高等学校

より日程・内容が提案される予定。 

       残り１回分の企画についてご提案ください。 

椎野委員   正月向けに門松作り、クリスマス向けにリース作りなどはどうか。 

児玉委員   子ども対象なのでクリスマスリースがいいのではないか。 

長堀主査   クリスマスリースに決定します。時期は１２月中旬を予定。 

   ②国際交流イベント 

渡辺主事   大使館関係者を通じての企画は不調に終わった。 

児玉委員   ドイツ人の知り合いに依頼してみたい。 

渡辺主事   ドイツをテーマに歴史・文化・言語・料理など全４回で企画したい。 

③男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語・第２弾」 

杉山非常勤  全日程終了。最終回の出席が少なかったが、活発で実り多い意見交換

ができた。出席率は全体で７５％、最終回を除くと８割ほど。感想文に

も参加者の熱心さが表れている。次回も継続を、との要望が多い。 

伊藤委員   感想文は思った以上にいろいろと書いている。皆さん興味を持って参

加されているようすがわかる。内容的にも面白い講座だった。 

児玉委員   参加者は大変熱心。前もって読んで来る人も多かった。源氏物語は世

界的にも注目されている。この機会により深く学んでみたいと思った。 

椎野委員   ２年続けたわけだが、これで止めてしまうのはもったいない。全５４

帖あるのだから、ぜひ来年も続ければと思う。毎週でなくてもいいし、

回数についても一考の余地はある。 

伊藤委員   来年も続ける場合でも、初めて参加する人のために総論と「紫式部の

熱き思い」の部分は省略しない方がよい。 

   ④高齢者学級｢栗の実学級（火曜会・木曜会）｣ 

長堀主査   火曜会は４回、木曜会は６回終了。出席者数は火曜会３０人弱、木曜

会５５人前後、野外研修は火曜会２０人強、木曜会２５人程度。後半の

野外研修とその実踏の予定を確認。２クラス交流企画のチラシをそれぞ

れのクラスで配布する。 

椎野委員   交流企画の際は人数が多くなるので机はなしでいいのではないか。 
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   ⑤市民講座 

杉山非常勤  企画案を提示。タイトル「地球を守る、くらしを守る」（仮）、全５回

（総論１回、各論４回）とする。総論は「いま地球はどうなっているの

か？」、各論としてエネルギー問題、電磁波、環境ホルモン、生活スタ

イルなど身近な環境問題を取り上げる。時期は１０月から１２月頃。 

椎野委員   各論の中で反響の多いものは今後さらに深めていければよいと思う。 

   ⑥成人大学 

渡辺主事   テーマは裁判員制度。中央大学の教授に講師依頼し了承を得た。今後

日程・内容を詰めていく。時期は１０月から１２月頃を予定。 

   ⑦成人学校「男子厨房に集まれ」 

長堀主査   ２回終了したが、大変和やかな雰囲気の中で楽しく進んでいる。「こ

のつながりを大事にしたい」との発言もあり、次回終了後、自主グルー

プの相談ができればと思う。 

椎野委員   参加者からも発言があったが、レシピに作業手順を書いてほしい。自

主グループとして続ける場合、講師はどうなるのか？ 

長堀主査   それも含めて参加される皆さんの意思による。公民館としては、場所

の確保（６ヶ月程度）などの支援をしていきたい。 

伊藤委員   自主グループを望む声が出るなどとてもいい雰囲気である。作業の流

れに沿ったテキストが欲しい。講師のやり方は大雑把。 

椎野委員   もう一度成人学校で「男子厨房」を実施し、その上で自主グループを

提案したらどうか。講師は別に依頼した方がよい。 

長堀主査   せっかく現在の参加者の中で「このつながりを大事に」との声が出て

いるのだから、この雰囲気を受け止めたい。各班とも話の輪がとても盛

り上がっており、この流れを大切にしたい。 

伊藤委員   自主グループという場合、何人残るか、継続できるか等きちんと吟味

する必要がある。グループを維持していくのは大変なこと。 

⑧成人学校「小金井の今昔を知ろう」 

長堀主査   第２回を７月７日に予定。２時間歩くことになるが、その旨で募集し

た人たちなので大丈夫と思う。 

   ⑨成人学校「健康を射止めよう・スポーツ吹矢」 

杉山非常勤  実施要項（配布資料）のとおり決定した。担当を決めてほしい。 

今村委員   担当を引き受けます。 

   ⑩その他の成人学校 

椎野委員   男子厨房を１～２回程度でできないか。正月向け、またはそばかうど

んなど。単発講座で寄せ植えなどもいいと思う。 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

長堀主査   実施報告は配布資料のとおり。１週に集中したこともあり、どのイベ

ントも人が多く集まり、大変盛り上がった。アンケート集計結果は配布

資料のとおりだが、ハープ公演以外は回収が悪かった。配布方法、内容

など来年に課題を残した。市長、市議会議長、教育長、公民館長が来賓
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として来館し、邦楽発表会にて挨拶された。 

椎野委員   展示会場はすっきりしていた。特に視聴覚室は見やすかった。絵画の

団体は１人で２点出品していた。 

今村委員   インドネシア舞踊は素晴らしかった。出演した子どもたちはこの地域

の小学生か？ 展示は決められたスペースの中でやればいいと思う。 

長堀主査   インドネシア舞踊に出演したのはこの地域の子どもたちです。大人た

ちもサークル活動に参加している人たちです。 

児玉委員   お茶席はあのような畏まったものは必要ないと思った。琉球古典音楽

は大変素晴らしかったのに、観客が少なくて勿体なかった。もっとみん

なが参加しやすい時間帯にできればよかった。ハープも評判よかった。 

伊藤委員   展示は各団体それぞれに変化があってよかった。２部屋ともいろいろ

な種類の活動があり、地域の人たちの紹介としても有意義だった。お茶

席はあの雰囲気では入りにくい。インドネシア舞踊は素晴らしかった。 

椎野委員   邦楽発表会は同じ人が別の団体から何度も出演していた。工夫すれば

もっと時間短縮できるのではないか。 

長堀主査   展示・模擬店は午後３時に終了、撤収しており、邦楽発表会もその時

間に合わせて終了する方がよいと思う。出番まで控え室に居て他の出演

を見ない人が多いことも問題。これらの懸案や運営方法は今後の課題。 

    

 ⑶ 三者合同研修会の企画について 

長堀主査   日程は、２月１９日（火）、内容は「講座の作り方」、ワークショップ

を取り入れる、など再確認。９月を目途に詳細を詰める。 

 

⑷ 企画実行委員連絡会について 

長堀主査   日程は１１月６日（火）午後と決まっている。東分館が当番なので、

内容を検討し、９月末を目途に各館に呼びかける必要がある。 

伊藤委員   テーマ等については次回決めたい。 

 

⑸ その他 

長堀主査   次回の日程は、８月７日（火）午前１０時から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 


